

Porte Pago El Ejemplar 10 centavos

LA PROTESTA Diario de la mañana

SUSCRIPCION MENSUAL Inclusive el SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redac., Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

EL PELIGRO REVOLUCIONARIO

Las dictaduras preventivas son soluciones de fuerza a un problema que no tiene solución en los planos morales y económicos del capitalismo. Ante la quiebra de los valores éticos y jurídicos que mantenían en pie el sistema democrático, tracaados los recursos legales para impedir que los pueblos saltaran fuera del círculo de hierro del Estado y denunciada la farsa del igualitarismo civil en un régimen de esclavitud material, la burguesía optó por suprimir sus propias conquistas revolucionarias.

Todas las litisones alimentadas a partir de la revolución burguesa — la democracia, el parlamentarismo, el sufragio universal, etc. — sufrieron un duro quebranto en la conciencia de los pueblos. La guerra enseñó a los hombres el ejercicio de la violencia y destruyó en su espíritu la vieja fe en los ideales fraternos. Y fue al calor de la hoguera de estos encendidos por la avaricia capitalista que el proletariado sufrió el deslumbramiento del grandioso espectáculo de la roja aurora y se apostó a la lucha contra las oscuras potencias del pasado.

De la revolución malograda hicieron los políticos sus ensayos de dictadura. Primero en Rusia, bajo la máscara del comunismo; después en Italia, con el pretexto de salvar al pueblo del peligro bolchevique. Revoluciones abortadas que sólo sirvieron para apuntalar el régimen capitalista, substituyendo con un poder centralizador, "dictatorial y aborrible aquel margen de independencia y de libertad que había concedido la burguesía al proletariado a fin de mantener el equilibrio de las clases dentro del Estado democrático.

Todo el problema se reduce ahora, para los partidarios del capitalismo, a prevenir a la sociedad del peligro revolucionario. Si triunfan los políticos aducidos como Mussolini y tipos de cuartel como Primo de Rivera lograrán representar la comedia del absolutismo en ambientes hostiles a la dictadura, es porque el espíritu conservador y la cobardía de los neutros se aviene a esas soluciones precarias del problema social. Se trata de elegir de los males el menor, porque para las gentes de orden es preferible la mordaza y el silencio que les imponen los gobiernos de fuerza que el ruido de las disputas políticas que, en la democracia, alienan las audiencias del pueblo y precipitan el relajamiento de la disciplina.

De no ser así, no tendría explicación el hecho de que en España continuara en pie una dictadura que nada impone y nada resuelve, que se traduce en absurdas medidas policíacas, que amenaza y cede, que debilita la autoridad del Estado a fuerza de acumular decretos invalidados por la resistencia tenaz de la mayoría ciudadana. Si Primo de Rivera no cuenta con el apoyo del ejército, ni de la prensa, ni de las clases conservadoras, ni de la opinión más activa del país, ¿a qué se debe su permanencia en el poder? Al miedo que tienen todos sus adversarios al peligro revolucionario.

Una revolución política, con el consenso de todos los sectores opositores, daría al traste con la dictadura preventiva. Pero un movimiento de esa naturaleza debe contar también con el apoyo del proletariado, que es en España una fuerza no sujeta a la disciplina de los partidos políticos y de las ideologías estatales. Y he ahí porque el "interinato" de Primo de Rivera se prolonga en la descomposición de la monarquía, sin que de la derecha o la izquierda monárquica surja la iniciativa de un serio ataque al gobierno que está apurando el proceso de indisciplina que dió por tierra con la máscara del constitucionalismo. ¡Aceptarán la responsabilidad de la lucha contra el dictador y el rey que sueña con ser absoluto los jefes derechistas o izquierdistas de las fracciones republicanas!

Los Confederados Nacionales del Trabajo, interesados en promover un movimiento revolucionario de carácter social, contra la dictadura y la monarquía, denunció la cobardía y la irresponsabilidad de los dirigentes de los grupos políticos que conspiran contra Primo de Rivera. Las conspiraciones que se suceden en España y que abortan por el conocimiento que tienen de ellas los agentes del gobierno, no persiguen otro fin que el de restablecer la normalidad constitucional. Y eso es demasiado poco para la clase trabajadora, que conoce por experiencia lo que valen las promesas de los antiguos gobernantes y de los que aspiran a continuar el sistema de las medidas excepcionales, de los estados de sitio permanentes, de la ley de fugas y del pistolismo al amparo de fallidas garantías constitucionales.

Ahora es Alejandro Lerroux, político sin prestigio y sin ideología, el que sale a la arena política para proponer una solución pacífica y transitoria a la fracasada dictadura. El jefe de la facción republicana que toma su nombre traduce en un manifiesto que circuló en estos días por España, el temor que causa a todos los políticos el peligro revolucionario. Declara, entre otras cosas, que: "Los partidos políticos que sirvieron a la monarquía con lealtad, interés y adhesión, deshicieronse como la sal". Y agrega que no hay ejército en España, "pues quebrantáronse sus fundamentos primero, con injusticias y favoritismos, y después, durante la dictadura, sobrevino la demolición moral de la disciplina.

En Valencia han continuado los disturbios escolares. El presidente del colegio de médicos, Dr. Moliner, que había publicado un manifiesto dirigido a los estudiantes, diciéndoles que cooperaran a los maestros de familias en favor del gobierno, pero en vez de acudir los padres, acudieron los hijos, quienes lo apostrofaron. Después, los estudiantes, se dirigieron al domicilio del rector en actitud de protesta. Esta vez tuvo necesidad de intervenir la guardia civil, por insubordinación de la policía, cargando varias veces. Varios estudiantes han sido deportados y otros fueron encarcelados. Las noticias de las demás provincias universitarias acusan la continuación de los disturbios.

El movimiento estudiantil no cede ni a la presión de la policía ni a las gestiones eclesíásticas de los agentes de Primo de Rivera, que trata ahora de buscar soluciones decorosas a un conflicto que provocó su intemperancia y su falta de seriedad. Y ese hecho demuestra que la dictadura, además de ser impopular, es impotente para hacer frente a un movimiento de protesta que se transforma día a día en un abierto proceso a la monarquía que se refugió en el absolutismo para eludir su inevitable bancarrota.

El plan del jefe radical, sería pasar de la dictadura a la legalidad, sin violencia ni lucha, mediante la formación de un gobierno nacional neutro, el que se encargaría de convocar a Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal. Según Lerroux, las Cortes tendrán la máxima garantía y plena independencia del poder ejecutivo. Para lograrlo, sugiere el posible "ruego del rey, quien, inclinándose respetuoso ante la voluntad del país, le devolvería la libertad, después de haber visitado como embajador las naciones americanas de habla española, mientras la soberanía nacional, en plena emancipación, resolvería sus problemas, dispuesto a volver como ciudadano si como rey no podía hacerlo".

El plan del jefe radical, sería pasar de la dictadura a la legalidad, sin violencia ni lucha, mediante la formación de un gobierno nacional neutro, el que se encargaría de convocar a Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal. Según Lerroux, las Cortes tendrán la máxima garantía y plena independencia del poder ejecutivo. Para lograrlo, sugiere el posible "ruego del rey, quien, inclinándose respetuoso ante la voluntad del país, le devolvería la libertad, después de haber visitado como embajador las naciones americanas de habla española, mientras la soberanía nacional, en plena emancipación, resolvería sus problemas, dispuesto a volver como ciudadano si como rey no podía hacerlo".

El plan del jefe radical, sería pasar de la dictadura a la legalidad, sin violencia ni lucha, mediante la formación de un gobierno nacional neutro, el que se encargaría de convocar a Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal. Según Lerroux, las Cortes tendrán la máxima garantía y plena independencia del poder ejecutivo. Para lograrlo, sugiere el posible "ruego del rey, quien, inclinándose respetuoso ante la voluntad del país, le devolvería la libertad, después de haber visitado como embajador las naciones americanas de habla española, mientras la soberanía nacional, en plena emancipación, resolvería sus problemas, dispuesto a volver como ciudadano si como rey no podía hacerlo".

El plan del jefe radical, sería pasar de la dictadura a la legalidad, sin violencia ni lucha, mediante la formación de un gobierno nacional neutro, el que se encargaría de convocar a Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal. Según Lerroux, las Cortes tendrán la máxima garantía y plena independencia del poder ejecutivo. Para lograrlo, sugiere el posible "ruego del rey, quien, inclinándose respetuoso ante la voluntad del país, le devolvería la libertad, después de haber visitado como embajador las naciones americanas de habla española, mientras la soberanía nacional, en plena emancipación, resolvería sus problemas, dispuesto a volver como ciudadano si como rey no podía hacerlo".

El plan del jefe radical, sería pasar de la dictadura a la legalidad, sin violencia ni lucha, mediante la formación de un gobierno nacional neutro, el que se encargaría de convocar a Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal. Según Lerroux, las Cortes tendrán la máxima garantía y plena independencia del poder ejecutivo. Para lograrlo, sugiere el posible "ruego del rey, quien, inclinándose respetuoso ante la voluntad del país, le devolvería la libertad, después de haber visitado como embajador las naciones americanas de habla española, mientras la soberanía nacional, en plena emancipación, resolvería sus problemas, dispuesto a volver como ciudadano si como rey no podía hacerlo".

El plan del jefe radical, sería pasar de la dictadura a la legalidad, sin violencia ni lucha, mediante la formación de un gobierno nacional neutro, el que se encargaría de convocar a Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal. Según Lerroux, las Cortes tendrán la máxima garantía y plena independencia del poder ejecutivo. Para lograrlo, sugiere el posible "ruego del rey, quien, inclinándose respetuoso ante la voluntad del país, le devolvería la libertad, después de haber visitado como embajador las naciones americanas de habla española, mientras la soberanía nacional, en plena emancipación, resolvería sus problemas, dispuesto a volver como ciudadano si como rey no podía hacerlo".

denunciar ante el juez del crimen otro atentado de que fueron víctimas días atrás en el local de la comisaría. Las esposas de dos de ellos fueron apaleadas, vejadas y obligadas a trabajar en la vía pública con la cabeza raspada. En otra información dada por los diarios, se dice que la policía rodea el local de la escribanía pública, con el propósito de detener nuevamente a los obreros apaleados, en modo especial a Segundo Garay, empleado de los Ferrocarriles del Estado, con 47 años de servicios, cuyo estado reviste gravedad. Como ninguna autoridad local pudiese al desborde político, los obreros atropellados dirigieron al presidente de la nación el siguiente telegrama:

"Los suscritos, ciudadanos argentinos, denunciamos ante S. E. el atropello policial de que acabamos de ser víctimas de parte de la policía de Añatuya consistente en violentas agresiones corporales, de cuyas resultas Segundo Garay está gravísimo estado. Comiendo el inicu atentado se nos sometió al vejamen de la depilación obligatoria a trabajar en la vía pública con la cabeza depilada. Puestos en libertad nos dirigimos en automóvil a Santiago para interponer nuestra protesta ante el juez del crimen, siendo en las inmediaciones de Añatuya violentos a detener por la policía y apaleados nuevamente. Afectados nuestros derechos de argentinos, impudimos la alta justicia del señor presidente, en nuestro carácter de obreros honestos y depositarios en S. E. nuestra confianza. Un comerciante de Añatuya, Darío F. Chulibit, que intercedió en favor de los obreros, fue también detenido y obligado a renunciar a sus propósitos. Desconocemos el origen de esa acción policial. Pero como demuestra ese expediente de barbarie que el capitalismo criollo continúa imperando en el país como en los tiempos del régimen? La policía argentina no se puede librar de los viejos rasbales de barbarie, porque es una institución de maldades al servicio de los caudillos políticos y se presta a ser instrumento de las más bajas y sucias venganzas.

El gobierno federal resolvió intervenir la provincia de Corrientes, gobernada por un sector político desafecto al señor de la Casa Rosada. La intervención tiene por objeto, según el decreto del poder ejecutivo, reorganizar los tres poderes: el legislativo y el judicial, desquiciados desde que entraron en juego los intereses de las camarillas opositoras, alentadas por los jefes regionalistas frígonos. Para justificar la medida tomada contra el gobierno correntino, ya que no es prudente declarar que se lo destituye por ser desafecto a la "causa", el gobierno central enumera una serie de factores

Barbarie policial

Como en los tiempos del régimen En Añatuya, pueblo de la provincia de Santiago del Estero, fueron apaleados bárbaramente y vejados por la policía cuatro obreros. No sabemos los antecedentes del hecho, pero nos basamos en el conocimiento de las circunstancias en que se produjo, que demuestran un feraz ensañamiento con indifensas víctimas por parte de las autoridades locales. Aparecen como responsables directos del indigno y cruel atropello al comisario de Añatuya, Pedro A. Muñoz, y el jefe político Rosco Píot, que al parecer ordenó o cuando menos alenció el abuso de que fueron víctimas los obreros José Jiménez, Segundo Garay, Leandro Valdez e Ireneo Gómez. El segundo de los nombrados está gravemente herido por efecto del apaleamiento que sufrió en la comisaría. Se informa que los citados trabajadores levantaron una protesta ante el juzgado público, por cuyo motivo la policía los volvió a detener en el preciso momento en que se dirigían a Santiago pas-

Las intervenciones

El desprestigio de la democracia El gobierno federal resolvió intervenir la provincia de Corrientes, gobernada por un sector político desafecto al señor de la Casa Rosada. La intervención tiene por objeto, según el decreto del poder ejecutivo, reorganizar los tres poderes: el legislativo y el judicial, desquiciados desde que entraron en juego los intereses de las camarillas opositoras, alentadas por los jefes regionalistas frígonos. Para justificar la medida tomada contra el gobierno correntino, ya que no es prudente declarar que se lo destituye por ser desafecto a la "causa", el gobierno central enumera una serie de factores

F. O. Local Bonaerense

1886-87 1ro. de Mayo 1929 REMEMORANDO LA FECHA TRAGICA. — POR LAS VICTIMAS DE CHICAGO Y POR TODOS LOS INMOLADOS A LA AVARICIA CAPITALISTA Y AL DESPOTISMO ESTATAL

La Federación Obrera Local Bonaerense tiene organizado un mitin y manifestación para el 1.º de Mayo, en la Plaza Colón, con columnas parciales de diversos puntos de la ciudad y que efectuarán el siguiente recorrido:

- 1.ª columna: Castro Barros e Independencia (conferencia a las 14 horas); sigue por Independencia, Rioja hasta México. En este punto se espera la columna que parte de: 2.ª columna: Bartolomé Mitre 3270 (conferencia a las 14 horas), sigue por Bartolomé Mitre, Anchorena, 24 de Noviembre, Alsina, Rioja hasta México. En este punto se une con la anterior y juntas prosiguen por México, hasta Paseo Colón, donde esperan la columna que viene de: 3.ª columna: Martín Rodríguez y Lamadrid (conferencia a las 14 horas), sigue por Lamadrid hasta Hernández. En este punto espera la columna que viene de: 4.ª columna: Montes de Oca e Iriarte (conferencia a las 14 horas), sigue por Iriarte, Patricios, Lamadrid hasta Hernández, donde unida a la que espera en este punto prosiguen juntas por Hernández, Pinzón, Patricios, Defensa, México, Paseo Colón. Reunidas las cuatro columnas en México y Paseo Colón, prosiguen por esta última hasta Victoria (Plaza Colón).

Los trabajadores conscientes que tienen su baluarte en la F. O. R. A., los anarquistas y todos los hombres que comprenden el significado de la efemérides de Mayo, que se identifican con la causa que llevó a la horca a los mártires de Chicago, reivindican el verdadero motivo de la protesta contra el crimen jurídico de la plutocracia yanqui y contra todos los crímenes cometidos por la burguesía y sus agentes políticos a partir de 1886-87. Es, pues, una protesta y una afirmación el mitin del 1.º de Mayo, sobre todo frente a las designaciones reformistas de la fecha histórica y a los ridículos desfiles organizados por los que hacen de un día de dolor y de luto para el proletariado universal la "fiesta del trabajo". Por las víctimas de Chicago y por todos los inmolados a la avaricia capitalista y al despotismo estatal, que nuestra protesta tenga el valor de una afirmación de los ideales de libertad y de justicia!

EL CONSEJO LOCAL

normales que dejan mal parada la democracia argentina. Según el decreto de intervención, "existe un estado de profunda descomposición en la provincia de Corrientes, sometida a la arbitrariedad de un gobierno cuya composición viciosa, y funcionamiento irregular implica la negociación completa del sistema republicano y representativo". Además que se ha comprobado que los poderes gubernamentales originarios del fraude, mantienen un régimen de opresión y de violencia, caracterizado sistemáticamente por frecuentes derramamientos de sangre, como lo evidencian los asesinatos cometidos en toda la provincia y seguidos invariablemente de la más absoluta impunidad.

El gobierno federal, como se ve, acude en auxilio de los pobres correntinos, víctimas de las violencias de sus gobernantes. Y no era para menos, porque en Corrientes, a estar a lo señalado por el decreto de marra, "la vida, la seguridad, la tranquilidad, el patrimonio y la libertad misma de las personas, se hallan a merced de los delincuentes y sucumben los resguardos de la más elemental justicia". A lo que se agrega "que la falta de seguridades para la práctica de los derechos políticos y la ausencia de respeto para los pronunciamientos del sufragio, han determinado la abstención electoral de los partidos; que la vida administrativa se caracteriza por las más vergonzosas inmoralidades y perversiones en tanto que los gobernantes son acusados públicamente de la comisión de graves delitos, sin que se preocupen de levantar o esclarecer esos cargos; que la prensa independiente de todo el país, recibe a diario comprobaciones acusatorias de violaciones de la ley, atropellos contra las personas y atentados de todo orden que colmando la medida de los extravíos han llegado hasta el asesinato alevoso por las policías provinciales de un grupo de jóvenes ciudadanos que servían a la patria bajo las banderas del ejército nacional".

Si a lo dicho agregamos que los jueces son cómplices de esos crímenes y que la educación primaria se encuentra en completo abandono y el régimen municipal, base de las instituciones democráticas, fue violado o suprimido — cosas todas éstas que figuran en el decreto de intervención — se comprenderá hasta que extremo la provincia de Corrientes se parece a una colonia africana. Pero zambra en eso algo más que un argumento político? De no ser así, el gobierno central toleró demasiado tiempo un estado de cosas que sin duda avergüenza a los democráticos y republicanos argentinos.

El 30 de Abril

La velada de LA PROTESTA Rememorando la tragedia de Chicago, cuya fecha recordatoria está señalada en el 1.º de Mayo para el proletariado internacional, LA PROTESTA tiene organizada una velada teatral y conferencia para el 30 de abril, a las 20.30 horas, en el Teatro Liceo Rivadavia y Paraná. El programa a cargo de la compañía de Eze Franco, que actúa en ese coliseo, se desarrollará en la forma siguiente: 1.º Conferencia por el compañero Alarino, sobre el significado de la fecha que se rememora. 2.º La comedia dramática en prólogo y tres actos, de F. De Philippis Novoa: "TU, YO Y EL MUNDO DESPUES" 3.º Monólogo a cargo de un actor de la compañía. 4.º En uno de los entreactos se leerán algunas poesías. Los intervalos serán amenizados con números de concierto a cargo del violinista Miramonte y con himnos revolucionarios, por la orquesta. Precios de las localidades: Palcos avant-scene, bajos o balcón, \$ 10; palcos altos, \$ 7; platea con entrada, \$ 2.50; tertulia, \$ 2; delantera de paraiso, \$ 1; paraiso, \$ 0.60; entrada a palco, \$ 1.

SINDICALISMO Y DEMOCRACIA

Actitud de la C.R.O.M. en el movimiento sedicioso de Méjico "Produjo el movimiento sedicioso que se consumó en Méjico, y conmovió el carácter inconformista gubernamental de la Confederación Regional Obrera Mexicana, y la actitud que está asumiendo que tenemos el honor de pertenecer, no deben de ser un obstáculo en el presente momento para que nos conceptuemos como cooperadores al gobierno federal para ocupar desde luego el sitio que nos señala en la defensa de las instituciones que legalmente representan la república." "La Responsabilidad que puede derivarse de la resolución que comunique y resultamente adoptamos, debe constatarlo desdiguada de la que corresponde a nuestra organización obrera en el desarrollo del programa a que ajusta sus actividades, y que los elementos que apoyan nuestra actitud asumen la misma responsabilidad que nosotros." "Méjico, marzo 6 de 1929. — Luis N. Morones. — Celestino Gasca. — Ricardo Treviño. — José López Cortés. — Pedro Rivera Flores. — Eduardo Morán. — Juan Rico. — Juan Lozano. — Eulalio Martínez. — Salustio Hernández. — Fernando Rodarte. — Ezequiel Salcedo. — Juan B. Fonseca. — Adalberto Potos. — J. Marcos Tristán. — Cayetano Pérez Ruiz. — Salvador Álvarez. — Alfredo Pérez Medina."

"Al hacer del conocimiento de las agrupaciones confederadas lo anterior, consideramos necesario que se informe a este Comité Central sobre la cooperación que de acuerdo con las declaraciones, nos tantas veces mencionadas se haya prestado o se desee prestar al gobierno de la república, a efecto de hacer del conocimiento del mismo. En espera de las informaciones que se solicitan, quedamos de usted suyos por la Causa del Trabajo Organizado. — Salud y Revolución Social. — Méjico, marzo 6 de 1929. Por el Comité Central: el secretario general, Rogelio Cervantes Torres. — El secretario del interior, Ricardo Treviño."

"Los jefes de la C. R. O. M. pretenden justificar su traición al proletariado mexicano, dando al gobierno que allí tiene un carácter que en realidad no tiene. Así, por ejemplo, en la declaración que transcribe la circular ofrecen su cooperación para la defensa de las instituciones que legalmente representan la república." "La Responsabilidad que puede derivarse de la resolución que comunique y resultamente adoptamos, debe constatarlo desdiguada de la que corresponde a nuestra organización obrera en el desarrollo del programa a que ajusta sus actividades, y que los elementos que apoyan nuestra actitud asumen la misma responsabilidad que nosotros." "Méjico, marzo 6 de 1929. — Luis N. Morones. — Celestino Gasca. — Ricardo Treviño. — José López Cortés. — Pedro Rivera Flores. — Eduardo Morán. — Juan Rico. — Juan Lozano. — Eulalio Martínez. — Salustio Hernández. — Fernando Rodarte. — Ezequiel Salcedo. — Juan B. Fonseca. — Adalberto Potos. — J. Marcos Tristán. — Cayetano Pérez Ruiz. — Salvador Álvarez. — Alfredo Pérez Medina."

"Al hacer del conocimiento de las agrupaciones confederadas lo anterior, consideramos necesario que se informe a este Comité Central sobre la cooperación que de acuerdo con las declaraciones, nos tantas veces mencionadas se haya prestado o se desee prestar al gobierno de la república, a efecto de hacer del conocimiento del mismo. En espera de las informaciones que se solicitan, quedamos de usted suyos por la Causa del Trabajo Organizado. — Salud y Revolución Social. — Méjico, marzo 6 de 1929. Por el Comité Central: el secretario general, Rogelio Cervantes Torres. — El secretario del interior, Ricardo Treviño."

La jornada del Iro. de Mayo

Funciones, manifestaciones y mítins

C. PRO LO DE MAYO

Resistencia—Chaco

Este comité, integrado por los gremios: Albañiles, carpinteros, panaderos y O. de las desmotadoras y aceterías, invita al proletariado local a participar en la manifestación y mitin que tendrán lugar este día, del modo siguiente: Recorrido de la manifestación: partida del local sito en 25 de Mayo 389, a las 15 horas; de allí por 25 de Mayo a Vedía, Tucumán y Libertad, R. Sáenz Peña, Independencia, Rawson, Gilles, Primera Junta hasta Sarmiento, donde entrará a la plaza 25 de Mayo (punto de concentración y lugar del mitin. — Varios militantes y un delegado de la F. O. R. A. harán uso de la palabra.

EL COMITE

F. O. LOCAL TUCUMANA Velada y conferencia organizada por esta Federación, que se realizará en el salón de la Sociedad Española de S. M., Laprida 4. Cuadra, el martes 30, a las 20.45 horas. Programa: Se llevará a escena el palpitante melodrama en tres actos, de F. Sánchez: "M'hijo el doctor". — Conferencia por un delegado de la F. Obrera Regional Argentina.

EL CONSEJO

OBREEROS PANADEROS Y REPARTIDORES San Martín Función y conferencia en el teatro "La Honradéz", Caseros, a una cuadra de la estación, a total beneficio del C. Pro Presos del mismo, el día miércoles 1.º de mayo, a las 20.30 horas. — Programa: Conferencia por un delegado de la F. O. R. A. — Recitación de poesías. — Subirá a escena el drama "Los muertos". — Prestará su desinteresado concurso el dúo nacional de canto y guitarra, Mazco-González, acompañado por los guitarristas Diego Ruiz y Domingo Fulguinetti.

Precios de las localidades: Plata \$ 1. — palcos \$ 5; menores \$ 0.50.

LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS Ingeniero Moneta Esta entidad invita a todos los trabajadores de San Pedro, La Violencia y Ing. Moneta, al mitin que se realizará en Santa Lucía, F. C. C. C., el 1.º de mayo, a las 15 horas, para protestar, una vez más, por los grandes crímenes del capitalismo y la justicia histórica. Dos delegados de la F. O. E. A. harán uso de la palabra en este acto de afirmación y de protesta revolucionaria.

LA COMISION

S. S. O. VARIOS Y ESTIBADORES UNIDOS Puerto Mar del Plata Estas dos entidades, a fin de conmemorar la tragedia de Chicago, llevarán a cabo el martes 30, a las 21 horas, una velada teatral y conferencia. Se pondrá en escena las obras: "Arlequín el salvaje" y "El pan de los pobres".

El día 1.º de mayo, a las 9 horas, frente a la farmacia "Océanica", se efectuará un mitin de protesta, patrocinado por las dos sociedades. Por todos los caídos; por la libertad de Radowitzky, huelga general. Nadie debe faltar a este acto.

LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS Olavarría Esta sociedad invita a los trabajadores consientes a que hagan abandono del trabajo y concurren al mitin que se realizará el 1.º de mayo, a las 15 horas. Hablará un delegado de la F. O. R. A. Recordemos a todos los caídos por la causa de la libertad y la justicia y exijamos la liberación de Radowitzky.

LA COMISION

OBREEROS DEL PUERTO San Martín Esta sociedad invita al pueblo en general y en particular a los trabajadores, a concurrir con las compañeras e hijos, al mitin que se llevará a cabo el 1.º de mayo en la plazoleta de Puerto San Martín, donde hará uso de la palabra un delegado de la F. O. R. A. y un compañero de Rafaela. Por las víctimas que cayeron y por la libertad de Radowitzky, todos deben concurrir a este mitin.

LA COMISION

F. OBRERA LOCAL Santa Fe En el teatro "Roma Nostra", velada teatral y conferencia el martes 30, a las 21 horas. Programa: 1.º Grupo coral del C. Artístico "Claridad" cantará el himno 1.º de Mayo y La Internacional. — Se pondrá en escena el boquete dramático "1.º de

mayo". — Representación por un conjunto de niños, del cuadro alegórico "Nuestro triunfo". — El drama "Como los robots!". — Entrada: hombres \$ 0.80; mujeres \$ 0.50; menores, \$ 0.20.

MANIFESTACION Y MITIN — El Consejo de esta Federación, interpretando el sentir del proletariado consiente y como en años anteriores, en ocasión del 1.º de mayo, conmemorará a los mártires de Chicago, realizando una manifestación y mitin. — He aquí los lugares y hora de concentración y recorrido de la manifestación. 1.ª Formación de la columna a las 14 horas, en la F. O. Local, 25 de Mayo 3114, partiendo por ésta, Crespo hasta Avenida Rivadavia, (Plaza España) donde se levantará tribuna. 2.ª Seguir por Av. Rivadavia, Humberto I, San Martín hasta 3 de Febrero (Plaza 25 de Mayo), donde hablarán varias camaradas. 3.ª Y última etapa, por San Gerónimo, La Junta hasta 9 de Julio, (Plaza San Martín), punto de concentración. — Todos los trabajadores y el pueblo en general deben concurrir a este acto.

F. O. LOCAL ROSARINA Velada y conferencia a realizarse el martes 30, a las 21 horas, en el cine "Majestic Palace", sito en Corrientes 1241, por partes iguales a beneficio de esta Federación y del Comité Pro Presos y Deportados. Programa: Se pondrá en escena la comedia dramática en 3 actos, de J. Sánchez Gardel: "Las Campanas". — Conferencia a cargo de un delegado de la F. O. Regional Argentina. — Entrada general, \$ 0.70. — Menores de 10 años, acompañados de sus familias, no pagan.

MANIFESTACION Y MITIN — Esta Federación tiene organizada una manifestación y mitin para el 1.º de mayo. La manifestación partirá de Boulevard Avellaneda y Av. Francia, por ésta a Vías Sarmiento, Pasaje Espartero, Rivadavia (San Chales), Pueyrredón, Jujuy, Italia, Avenida Pellegrini y Boulevard Oroño, hasta Cochabamba, lugar de la concentración, donde se levantará tribuna a las 16 horas. Conductores de carros y portuarios, partiendo del local Salta 1744, se integrarán a la manifestación. — Hablarán varios camaradas y un delegado de la F. Obrera Regional Argentina.

EL CONSEJO LOCAL FEDERACION OBRERA LOCAL Avellaneda MITIN DE PROTESTA — El Consejo de la F.O. Local invita a los trabajadores, organizados o no, de la localidad, al mitin de protesta que tendrá lugar el 1.º de Mayo, a las 15 horas, en Maipú y Colón. Varios militantes de la Federación dirigirán la palabra, recordando a todos los caídos, presos y perseguidos por la causa de la libertad, la justicia y el bienestar de todos, divulgando los ideales anarquistas, norte y fin de los trabajadores que forman en las filas de la F. O. E. A. — Por todos los caídos, presos y perseguidos por cuestiones sociales, trabajadores de Avellaneda, ¡concurrir al mitin del Primero de Mayo!

Función y conferencia a realizarse el martes 30, a las 20.30 horas, en el salón teatro "Roma", Sarmiento 100, a beneficio, por partes iguales, de esta Federación y el C. Pro Presos y Deportados de Avellaneda. Programa: El cuadro artístico "Tierra Libre, llevará a escena el drama "Fin de Fiesta". — "Hijos del Pueblo", boquete dramático en 1 acto. — Conferencia a cargo de un delegado de la F. O. R. A. — Lo de Mayo, boquete en un acto, de P. Gori. Entrada general, \$ 1. — Menores de diez años, no pagan.

EL CONSEJO LOCAL SS. O. LADRILLEROS, UNION CHAUFFEURS Y O. PANADEROS Quilmes Rememorando a los mártires de Chicago, estas organizaciones realizarán en el Empire Theatre, Moreno 724, el martes 30, a las 20.30 horas, una función y conferencia. El beneficio está destinado al C. Pro Presos de Avellaneda. Programa: Subirá a escena la obra en tres actos "La Ola". — Conferencia por un delegado de la F. O. R. A. — Cantos con guitarra por un compañero. Entrada general \$ 1. — Menores de 10 años, no pagan.

MANIFESTACION Y MITIN — La columna partirá a las 15 horas

de nuestro local social, Santa Fe 235 (antes Ocesa), siguiendo por la misma hasta Andrés Baranda, doblando por 12 de Octubre hasta Centenario y de ésta al punto de concentración (Rivadavia y Centenario) en donde se realizará el mitin de protesta por Radowitzky y por los mártires de Chicago. — Hablará un delegado de la F. O. R. Argentina. LAS COMISIONES

O. PANADEROS Y B. POPULAR "FRANCISCO FERRER" Morón Función y conferencia a realizarse el miércoles 1.º de mayo, a las 21 horas, en el teatro "Italia Un", calle 25 de Mayo 844, a beneficio del C. Pro Presos del gremio. Programa: — Conferencia por un delegado de la F. O. R. A. — Subirá a escena la obra "Madre Tierra" — Dúo con guitarra, Andrés y Domingo Puccho, acompañado por Aníbal Davico y Aristóbulo Sullivan. La conferencia estará a cargo de B. Aladino.

Precio de las localidades: Palcos \$1.50 con 4 entradas \$ 4; palcos \$ 1; tertulia, \$ 0.50; menores no pagan.

GRAN MITIN Y CONFERENCIA PUBLICA A los trabajadores y al pueblo en general. — Las sociedades de O. Panaderos, O. Estibadores (autónoma) de Haedo y Biblioteca popular "Francisco Ferrer", de Morón, os invitan al acto público que se realizará el miércoles 1.º de Mayo, a las 16 horas, frente a la estación de Morón, donde habrá un solo hombre a esta cita de honor revolucionario, si en verdad sois consientes con los principios de libertad que defienden todos los hombres de sentimientos nobles.

LAS COMISIONES A. A. "BANDERA DE COMBATE" Y "SACCO Y VANZETTI" Córdoba Velada teatral y conferencia en la Sociedad Francesa, a beneficio de la propaganda que demanda la realización de la histórica fecha del proletariado que se realizará el martes 30, a las 21.30 horas. Programa: Se representará la obra "Madre Tierra". — Conferencia sobre el 1.º de mayo. Estrada: mayores \$ 1; menores \$ 0.50.

LAS AGRUPACIONES C. F. "ROSA LUXEMBURGO" Darragreira Esta agrupación tiene organizado dos actos públicos, los cuales tendrán lugar el primero de mayo. A las 16 horas, mitin en la plaza. A las 20.30, función y conferencia. Se pondrán en escena las obras: "Hambre" de B. Ovidi, y "1.º de Mayo", de Pedro Gori. La conferencia estará a cargo de un compañero de Bahía Blanca. El beneficio de esta velada será distribuido por partes iguales entre la agrupación y el C. Pro Presos y la propaganda en favor de Radowitzky.

LA COMISION F. OBRERA COMARCAL Lomas de Zamora Esta Comarcial, asociándose a la protesta del proletariado mundial, invita a los trabajadores de Lomas y localidades vecinas, al mitin que efectuará el 1.º de mayo, a las 9 horas, en el cruce de las calles Alsina y Maipú, en Banfield. El recorrido de la manifestación será el siguiente: Partirá la columna del local Boedo 622, siguiendo por la misma calle hasta Alsina y por ésta hasta el punto de concentración. Hablarán delegados de la F. O. P. de Buenos Aires y de la F. O. R. Argentina. EL C. COMARCAL

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS Bahía Blanca Organizado por este Comité y a su total beneficio, se realizará una velada cinematográfica, a las 21 horas, en el biógrafo "La Marina", a las 21 horas, el miércoles 1.º de mayo. Programa: Estreno de la comedia en seis actos "Se necesita un odio". — Conferencia sobre el tema: "Recordando a nuestros presos". — La cinta en siete actos titulada: "La Barca de la Muerte". Entrada, \$ 0.80; menores no pagan.

EL COMITE HUELGA EN LOS TALLERES THYSSSEN (LAMETAL) Este reaccionario y prepotente burgués que presenta un frente tan cerrado defendido por todas las fuerzas de que dispone el capital y el Estado, y que ha empleado toda clase de maniobras para ver si le era posible romper el movimiento, ya por medio del soborno, ya por la presión policial, deteniendo a los huelguistas, llevándolos al taller para obligarlos a trabajar por la fuerza de las

armas, — ha fracasado en todas sus tentativas, no logrando desmoralizar a los huelguistas. Con ello ha conseguido, si, una reacción saludable que ha contribuido a aumentar el entusiasmo y robustecer la fe de los obreros en el triunfo que se avecina, por el hecho de que ya son 50 días de lucha y en el transcurso de ellos, a pesar de tener comprado a todos los diarios burgueses, tanto los de habla castellana como los que se publican en idiomas extranjeros y las agencias de colocaciones en general interesadas en reclutar carneros, hasta la fecha no ha conseguido realizar un trabajo útil para poder cumplir con el más pequeño de los compromisos. De ello se desprende la realidad de la situación en que se halla colocado este feroz y despojado Thissen, que no le será posible romper el círculo de hierro en el que lo tienen reunido las fuerzas organizadas. Solidaridad trabajadores; que nadie traicione este movimiento. ¡Viva la huelga!

LA COMISION OBREEROS DEL PUERTO Esta organización tiene organizada una conferencia para el domingo 28, en el Almirante Brown y Brand, a las 18 horas, con el propósito de ampliar la propaganda en pro de la huelga declarada por la F. O. R. A. para el día lunes 20 de mayo, por libertad del cautivo de Ushuala, Simón Radowitzky, y por la preparación de la manifestación del 1.º de mayo.

LA COMISION B. P. "FRANCISCO FERRER" Morón Consecuentes con la campaña emprendida por la F. O. E. A. por el rescate de Badowitzky, y por la gestación de la huelga del 20 de mayo, la B. "F. Ferrer", O. panaderos de Morón y O. Estibadores de Haedo, y con la cooperación de los panaderos de Ciudadela, se realizará una conferencia pública el sábado 27, en Ciudadela, frente a la estación, a las 17 horas, a la que invitamos a los trabajadores y al pueblo en general. Hablarán compañeros de estas entidades y delegados de la F. O. E. A.

LA COMISION S. OFICIOS VARIOS Martines y San Isidro Este sindicato, en conjunto con los drilleros del partido de San Isidro, realizará un acto contra la reacción internacional y en pro de la libertad de Radowitzky. Se recomienda a todos los compañeros de esta zona no dejen de concurrir a este acto, que tendrá lugar en San Isidro, en la intersección de las calles Alsina y Centenario, el domingo 28, a las 15 horas. Se invita especialmente a los componentes de la agrupación cultural "Lumen".

LA COMISION O. SOMBREEROS Festival artístico y danzante, a total beneficio de nuestra biblioteca social, que se realizará el sábado 27, a las 21 horas, en el salón Giuseppe Garibaldi, Sarmiento 2419. Programa: El cuadro filodramático integrado por compañeros de nuestro gremio, pondrá en escena el drama de Ivo Pelay: "El desconocido". — La comedia en un acto, de E. Sustono "Polos opuestos". Entrada: hombres \$ 1.80. — Mujeres \$ 0.30.

LA COMISION A. C. ANARQUISTA Belgrano Esta agrupación, continuando la campaña de agitación por liberación de Radowitzky, realizará un mitin el sábado 27, a las 17 horas, en las calles Santa Fe y Godoy Cruz (Palermo). — El pueblo en general y los trabajadores deben concurrir.

LA AGRUPACION C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS Avellaneda Por medio de esta publicación quedan invitadas todas las instituciones que no hayan recibido circular, ya sean gremios, bibliotecas o agrupaciones anarquistas de Avellaneda y pueblos circunvecinos, a la reunión de delegados que se realizará el sábado 27, a las 20 horas, en Colón 353, para tratar el siguiente orden del día. Reintegración del Comité. Informes de conflictos y actividades del mismo. Asunto pecuniario del Comité. Asuntos varios. Esperamos del Consejo Federal como del Comité Pro presos de la capital, designen delegados para esta reunión, por la importancia de los asuntos a tratar.

PEDIDO URGENTE DE AYUDA — Este Comité que atraviesa por una situación precaria dado los movimientos que se vienen desarrollando en esta localidad de un tiempo a esta parte y que

ha tenido que hacer frente a situaciones sumamente difíciles debido a la gran cantidad de presos y las familias de los mismos que tuvo que atender; que como consecuencia tiene una gran deuda contraída con el abogado; y la reacción desencadenada en esta localidad desde el día 16 del corriente nos ha colocado en situación de extrema gravedad que nos será imposible salvar frente a los presos que están formando a los camaradas, si los comités por presos de la F. O. R. A. que tengan fondos no nos remiten dinero de inmediato para hacer frente a la situación y así poder llevar nuestro cometido, los compañeros detenidos serán víctimas de nuestra negligencia. Círculo y valores a nombre de Salvador Fernández, Colón 332.

EL SECRETARIO B. P. "CULTURA LIBERTARIA" Villa Urquiza Se convoca a los miembros y simpatizantes a la reunión que se efectuará el sábado 27, a las 21 horas, en Mar Chiquita 4585, en la que se tratarán asuntos de especial importancia, entre ellos, la constitución del cuadro "Cultores del Arte". EL SECRETARIO

U. GENERAL DE PICAPEDREROS Y GRANITEEROS (Autónomo) La C. A. llama a asamblea general a todos sus afiliados y simpatizantes, para el domingo 28, a las 9 horas, en el local social Loria 1124, para tratar asuntos muy importantes. LA COMISION

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS Para el viernes 26, a las 18 horas, quedan citados los miembros de este comité a la reunión en la que hay imprescindibles asuntos a tratar. EL SECRETARIO

OBREEROS MEDIOLUNEROS Se invita al gremio a la asamblea que se realizará el sábado 27, a las 14 horas, en nuestro local social, para tratar un importante orden del día. LA COMISION

B. POPULAR "LIBRE PENSAR" Landa Por asuntos relacionados con la propaganda se invita a los componentes y simpatizantes a la reunión del sábado 27, en Máximo Paz 600, a las 20 horas. LA COMISION

A. C. ANARQUISTA Belgrano Se invita a los componentes y simpatizantes a la reunión del lunes 28, a las 21 horas, en el local de los obreros panaderos, Gral. Paz 2691. Se pide especialmente la asistencia del secretario de esta entidad. LA COMISION

A. A. "SACCO Y VANZETTI" Citase a los componentes y simpatizantes de esta agrupación, a la reunión del sábado 27, a las 16 horas. Se pide la concurrencia del mayor número posible y especialmente del camarada Buringio.

Con el fin de formar una columna que se integre a la manifestación que realizará la F. O. L. B. el 1.º de mayo, esta entidad pide a los compañeros y entidades de Flores, Mataderos, Belgrano, Boedo y Parque Patricios, que concurren para llegar a un acuerdo sobre este punto. LA COMISION

LA COMISION CORREO DE REDACCION F. O. Local de Zárate: El llamado al gremio de conductores de carros no especifica la fecha, lugar y hora. FERROVIARIOS UNIDOS Villa María Para el mitin del 1.º de mayo deseamos saber si el compañero Miguel Carrizo estaría dispuesto a venir a Villa María. Responda con urgencia, compañero, a Angel Catania, México 552, Villa María, para entregar a Antonio Di Sengrini. LA COMISION

BIBLIOEGA "EL FORNER" Santa Fe Las Instituciones y compañeros afines al movimiento de la F. O. R. A., pueden solicitar el periódico "Orientación", para su distribución gratis, de un gremio de propaganda apto hasta para el más humilde trabajador. Diríjase la correspondencia a nombre de Anacleto Basso y Fortunato Rodríguez, secretario y tesorero, respectivamente, a Belgrano 4029, Santa Fe. LA COMISION

OBREEROS DEL PUERTO Rosario Se comunica a todas las instituciones obreras afines y agrupaciones que este sindicato ha renovado la comisión administrativa y que en lo sucesivo la correspondencia sea dirigida al nuevo secretario José M. Villanar, y un tesorero a José Rodríguez, a la nueva dirección: calle Salta 1744. LA COMISION

METALURGICOS UNIDOS A los sindicatos y camaradas del interior, se les recomienda que acusen recibo de nuestro material de propaganda. LA C. DE HUELGA

AGRUPACION LUMEN Cultura, Arte y Acción Social Martínez Se hace saber a todos los amantes de la libertad, que con el fin de difundir la voz de emancipación humana, se ha constituido una escuela de oradores que funciona todos los domingos de 9 a 12 horas, en el local del sindicato de O. Varios de Martínez. Además del objetivo que se persigue con esta iniciativa, que es la formación de elementos aptos para la tribuna, estas reuniones adquieren interés por los temas que se tocan. En consecuencia se pide la concurrencia de compañeros, dado el doble carácter que tienen estas reuniones. LA COMISION

ridad de todo el proletariado organizado, a pesar de tener todo un escuadrón de cosacos dentro de la Estación. Pero antes de que terminara el plazo fijado, la compañía solicitó a este Sindicato una comisión a la que manifestó que accedía a lo pedido, o sea la readmisión del compañero despedido. Con esto quedó zanjado el conflicto. Que esto sirva de estímulo a los timoratos, que desconfían de sí mismos y no se atreven a venir al sindicato por miedo a perder el trabajo; tengan en cuenta que hasta este momento se despedía con o sin causa justificada; hasta que la organización le impuso más respeto para los trabajadores, lo cual consistió en parte. Es necesario que los obreros se preocupen más de la organización, pues en esta forma no estarán a merced de sus explotadores. ¡Todos, pues, a la organización! ¡Viva el 1.º de mayo!

LA COMISION O. Sombrereros (Autónomo) EL CONFLICTO CON LA FIRMA GONZALEZ Y FEBELO El conflicto que esta sociedad mantiene con la firma González y Febelo, con taller de sombrerería en la vecina localidad de Banfield, por los motivos ya conocidos por haber sido expuesto en varias ocasiones, no se ha solucionado aun. En consecuencia la lucha contra esos capitalistas no ha cesado. Para obtener el triunfo del personal huelguista se recaba la solidaridad del proletariado consiente.

LA COMISION U. Chauffeurs y Metalúrgicos U. AL PUBLICO EN GENERAL Y A LOS COMPRADORES DE AUTOMOVILES Y CHAUFFEURS, EN PARTICULAR. Estas dos entidades continúan firmes la lucha entablada a la prepotente empresa automovilística yanqui, General Motors Argentina (S. A.). 1.300 obreros que pertenecen al personal de esa empresa, están amenazados por el hambre. Valientemente, hace más de 60 días que están en pie de huelga; el proletariado consiente debe prestar su solidaridad; los compradores de autos deben abstenerse de comprar las marcas en conflicto, mientras dure la huelga. No olvide que su coche anda en el calle y tiene miles de enemigos que pueden poner en peligro constantemente ese capital. ¡Guerra a la General Motors y a sus productos!

LA COMISION COMITE Mixto de Obreros en Calzado POR LA HUELGA GENERAL DEL GREMIO ASAMBLEA EXTRAORDINARIA A LOS OBREEROS DEL CALZADO. — Camaradas: Hemos llegado a una altura de la labor desarrollada por este Comité para la consecución de mejoras en nuestro gremio, en que se hace necesaria la intervención de todos vosotros para discutir y planear la posibilidad de declarar la huelga general y la forma de encararla con probabilidades de éxito. Por lo tanto, los componentes del Comité Mixto, en pleno y por unanimidad de acuerdo, han resuelto convocaros para la asamblea extraordinaria a realizarse el domingo 28, a las 9 horas, en el local obrero de la calle B. Mitre 3270, en la que pondrá a vuestra consideración el siguiente orden del día: 1. Informe de los trabajos efectuados por el Comité. 2. Discusión sobre la declaración de la huelga general. Por encima de las opiniones individuales, en favor o en contra, que podáis tener, camaradas, de los asuntos enunciados, necesitamos de vuestra presencia en esta importante asamblea, pues de las apreciaciones varias y diversos puntos de vista, es de donde, con más amplitud y propiedad, debe surgir el derrotero a seguir. Por el bien del gremio, por su fortaleza, fecundidad y potencialidad de otros tiempos, esperamos que todos os convirtáis en propagandistas de esta asamblea. EL COMITE

O. Panaderos El C. de Relaciones de O. Panaderos cita al gremio a la asamblea general a efectuarse el sábado 27, a las 9 horas, en B. Mitre 3270, para tratar el siguiente orden del día. Renuncia del secretario general y nombramiento del reemplazante. Lo de Mayo. Informe del C. de Relaciones. Correspondencia. Cuestión periódica. Asunto organización. Proposiciones generales. Compañeros: Como podéis apreciar por el orden del día, hay puntos importantes, pues entonces es preciso que concurra el mayor número de trabajadores y tome parte en los debates, ya que se arribará a conclusiones que deben interesarnos a todos. Nuestra próxima asamblea debe ser el nuevo resurgir del proletariado panadero, y recordando entre otras cosas la fecha histórica y trágica de 1887, el crimen de Chicago, donde se plantó la primera lucha por la disminución del horario para la clase trabajadora. Nosotres nos batimos en las mismas condiciones de los trabajadores de aquellos bárbaros tiempos de esclavitud, pues la humillación de los panaderos en esta época ha llegado a un grado máximo de relajación, puesto que la tarea que hoy reanuda jamás la aceptó el gremio de panaderos de Buenos Aires. EL C. DE RELACIONES